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Протокол  

консультационной встречи по Проекту будущего расширения - 

Проекту управления устьевым давлением  ТОО «Тенгизшевройл» 
 

Место проведения:   Атырауская область, Жылыойский р-н, п. Аккиизтогай, школа №10 

 

Дата и время:  

 

 28 сентября 2017 г. 

10:00 - 11:30 ч. 

 
 
Р. Артыгалиев (ТШО) поприветствовал жителей села Аккиизтогай. Он озвучил цель 

консультационной встречи – предоставить обновленную информацию о прогрессе работ по 

ПБР-ПУУД ТШО, услышать мнения общественности касательно ТШО и проекта. Далее Р. 

Артыгалиев добавил, что в июле 2016 г. Партнерами было принято окончательное решение 

о финансировании проекта ПБР-ПУУД. Стоимость проекта 36,8 млрд долларов США. Он 

отметил, что данная встреча не является общественным слушанием. Было озвучено, что 

будет представлена презентации о проекте, затем состоится сессия вопросов и ответов, и, 

если присутствующие желают задать вопросы письменно, то они могут использовать 

специальные формы, предоставленные каждому. В дальнейшем, при возникновении 

вопросов, можно будет обращаться к ТШО по контактам, которые предоставлены всем 

присутствующим в раздаточных материалах. Затем Р. Артыгалиев представил Галию 

Есенову, советника по связям с населением Жылыойского района, и проинформировал, что 

в ее обязанности входит регулярное общение с местным населением. 

 

Далее, согласно повестке выступил Нуртас Кенганов, менеджер нормативно-правового 

отдела ПБР-ПУУД, с презентацией о ТШО и ПБР-ПУУД. 

 

После презентации Р. Артыгалиев отметил 2 основных момента, на которые следует 

обратить внимание. Первое – в результате успешного сотрудничества ТШО с 

Министерством труда и социальной защиты населения РК было принято решение, что 

подрядчики и субподрядчики ПБР-ПУУД ТШО будут использовать единый вебпортал 

ENBEK.kz для размещения данных по вакансиям и подбору персонала. Регистрация на 

вебпортале бесплатная. Все жители РК имеют доступ к данной базе данных вакансий. 

Владельцем единой цифровой биржи труда ENBEK.kz является Министерство труда и 

социальной защиты населения. К настоящему времени на вебпортале опубликовано более 

4 000 вакансий проекта ПБР-ПУУД. Затем Р. Артыгалиев проинформировал о том, что в 

августе текущего года в г. Кульсары ТШО совместно с акиматом Жылыойского района 

провел ярмарку вакансий в рамках проекта ПБР-ПУУД, в которой приняли участие более 30 

подрядных компаний ТШО / ПБР-ПУУД. На ярмарку были приглашены жители села 

Боранкул. Согласно текущей статистике по результатам ярмарки вакансий трудоустроено 

более 90 человек, из них 80 являются жителями Жылыойского района. Также более 40 

человек находятся в процесс оформления на работу. На пике строительных работ будет 

создано 20 000 рабочих мест в Казахстане. Учитывая вахтовый метод, это означает, что на 
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проекте будет задействовано около 30 000 - 35 000 человек. В настоящее время более 

20 000 казахстанцев работают на проекте внутри страны, что составляет 92% от общей 

численности персонала проекта в Казахстане. Затем Р. Артыгалиев озвучил, что в конце 

текущего и начале следующего года завершится заключение 4-х крупных контрактов, что 

означает старт крупных строительных работ на Тенгизе и нужна будет рабочая сила. Р. 

Артыгалиев рекомендовал присутствующим зарегистрироваться на вебпортале ENBEK.kz.  

 

Второе – на Прорве строится терминал разгрузки грузов и на данном этапе существуют 

трудности с несанкционированным доступом населения на место строительства с целью 

рыболовства. Аким Атырауской области был проинформирован о ситуации и сейчас 

принимаются меры. Доступ людей на место строительства будет ограничиваться, так как это 

мешает проведению строительных работ на терминале разгрузки грузов. Р. Артыгалиев 

попросил население принять данную информацию к сведению. 

 

Затем приступили к сессии вопросов и ответов. 

 
Далее Р. Артыгалиев ознакомил присутствующих с ответами по плану мероприятий с 

предыдущей встречи. 

 

Т. Мусиев: Хочу поблагодарить ТШО за оказанную поддержку ветеранам села. Два 

ветерана из нашего села посетили выставку EXPO в г. Астана, всего из Жылыйоского 

района при финансовой поддержке ТШО на выставку поехали 17 человек. Очень много 

хороших проектов реализовано в нашем районе. Хотелось бы узнать каковы запасы 

месторождения Тенгиз и не существуют ли какие-либо опасные факторы? Продолжится ли 

добыча нефти или будет остановлена? Нас беспокоит этот вопрос. В селе нет постоянной 

работы. Мы расскажем детям о вебпортале. Можете ли вы обратить ваше внимание на 

малообеспеченные семьи села и рассмотреть возможность строительства домов для них? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Запрос о спонсорстве поездки на выставку EXPO был озвучен 

Тлегеном Кадыровым во время ярмарки вакансий 3-го августа в г. Кульсары. Благодарим 

вас за то, что поездка прошла безопасно и благополучно. 

 

А. Айтжанов (ТШО): Запасы месторождения Тенгиз составляют 3 млрд тонн нефти. 

Извлекаемый запас – 35%. По настоящее время было добыто 10%, что составляет 250 – 300 

млн тонн нефти. Что касается безопасности, в настоящее время реализуется проект закачки 

сырого газа. Газ будет закачиваться в пласт для поддержания давления.  

 

Т. Мусиев: Откуда берется газ? Это газ, который добывается вместе с нефтью? 

 

А. Айтжанов (ТШО): Да. После реализации проекта ПБР-ПУУД объем закачиваемого газа 

будет увеличен в три раза.  

 

Вопрос: Сколько лет можно будет продолжать добычу? 

 

А. Айтжанов (ТШО): По нашим прогнозам до 2080 года.  
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Р. Артыгалиев (ТШО): Внедряются современные технологии для увеличения 

коэффициента извлечения нефти, реализуется проект ПБР-ПУУД. В селе были построены 

десткий сад и спорткомплекс, в результате реализации этих проектов были трудоустронеы 

жители села. Согласно запросу, озвученному вами во время первой встречи 16 июня 2016 

года, в рамках спонсорской помощи в начале года школе было подарено спортивное 

оборудование. 

 

А. Ашыкпаев: Мы получили спортивное оборудование, также музыкальную аппаратуру. 

Благодарим вас. Назначенные районным акиматом молодые специалисты не 

задерживаются в селе, так как им не предоставляется жилье. Просим вас помочь построить 

дома для молодых специалистов.  

 

Р. Артыгалиев (ТШО): По политике ТШО спонсирование строительства домов невозможно. 

Вам необходимо адресовать ваш запрос в местный акимат. Ваш запрос не может быть 

включен в программу «Игилик» согласно требованиям этой программы. В Кульсары идут 

работы по 2 проектам строительства детских садов, каждый на 290 мест, завершение в 2 кв. 

2018 г., в утвержденных планах на 2018 год очистка реки Курсай. Из 14 проектов, 

реализуемых в текущем году, 10 – на стадии завершения. Проекты реализуются как в 

Жылыойском районе, так и в Махамбетском, Индерском и других районах. В г. Атырау было 

завершено строительство национальной гимназии для одаренных детей на 320 мест и 

средне-технической гимназии на 624 места, а также детского сада на 280 мест. Проекты, 

которые выполняются сейчас – Ретро парк, завершение планируется в этом году. Как вам 

известно, программа «Игилик» является добровольной, ее ежегодный бюджет составляет 25 

млн долларов США.  

 

Г. Искалиева: Я – медсестра, для нашей работы нужны компьютеры. Скоро мы начнем 

работать с программой «КазМедИнформ». В связи с этим, можете ли вы предоставить нам 

компьютеры? 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): Сколько компьютеров требуется? 

 

Г. Искалиева: В каждый кабинет. 

 

Р. Артыгалиев (ТШО): При наличии списанных компьютеров мы сможем оказать вам 

помощь. Наши специалисты проверят и свяжутся с вами позже. 

 

Вопрос: Рассматривается ли строительство школы и дорог в селе? 

 
Р. Артыгалиев (ТШО): Акимату Жылыойского района необходимо согласовать реализацию 
данных проектов с акиматом Атырауской области. 
 
А. Ашыкпаев: В нашей школе провели капремонт, но внешние стены не были 
отремонтированы. Можете ли вы помочь поставить леса для работ на высоте? 
 
Р. Артыгалиев (ТШО): Прошу вас адресовать данный запрос в акимат Жылыойского 
района.  
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Р. Артыгалиев поблагодарил жителей за участие и отметил, что консультационные встречи 
с общественностью будут проходить ежегодно до окончания проекта.  

 
 
Краткий перечень вопросов 
На основе проведенной консультационной встречи и вопросов, полученных в письменной 
форме, ниже предоставлен краткий перечень проблем и вопросов, поднятых участниками 
встречи в п. Аккиизтогай:  

• Запасы нефти; 

• Закачка газа; 

• Спонсорство; 

• Социальные проекты. 


